## Hessisches Kultusministerium Der Minister

Schulleitung

Tannenbergschule

64342 Seeheim-Jugenheim

Weedring 2 - 10



Hessisches Kultusministerium Postfach 3160 65021 Wiesbaden

Bearbeiter Ihr Zeichen

Durchwahl

Ihre Nachricht

Datum

27.10.2020

Geschäftszeichen 950.800.020-00806

Kauer 0611/368-2602

15 Jahre "Musikalische Grundschule Hessen"

Sehr geehrte Schulleiterinnen und Schulleiter, sehr geehrte Musikkoordinatorinnen und Musikkoordinatoren,

Richard Wagner sagte einmal: "Die Musik ist die Sprache der Leidenschaft", und genau diese musikalische Leidenschaft war es sicherlich, die Sie seinerzeit zur Teilnahme an unserem Landesprogramm "Musikalische Grundschule Hessen" bewogen hat.

Die Musikalische Grundschule feiert in diesen Tagen ihr 15-jähriges Bestehen. In den zurückliegenden Jahren hat sie sich zu einem Erfolgsmodell entwickelt, das weit über unsere Landesgrenzen hinaus Anklang findet. An diesem Erfolg haben viele von Ihnen mitgewirkt, und dafür möchte ich von Herzen Danke sagen.

Es ist Ihnen gelungen, die gesamte Schulgemeinde mitzunehmen und das ambitionierte Vorhaben des Programms, "Mehr Musik, zu mehr Gelegenheiten, von mehr Lehrkräften, in mehr Fächern" anzubieten, mit Leben zu füllen. Denn genau das macht die Musikalische Grundschule aus: Als Schulleitungen und Musikkoordinatorinnen und Musikkoordinatoren tun Sie mehr für die Schulqualität, mehr für ein gutes Schulklima und entwickeln mehr kreative Ideen für den über Fächergrenzen hinweg gedachten Unterricht.



Die Leidenschaft, von der Wagner einst sprach, ist etwas, von dem man denken könnte, es sei nicht messbar. Wenn ein Programm aber über 15 Jahre hinweg stetig wächst und heute an 111 Schulen unzählige Schülerinnen und Schüler erreicht, dann wird Leidenschaft sichtbar, dann bedeutet die Musikalische Grundschule ein "Mehr" für ganz Hessen.

Damit das auch unter den erschwerten Bedingungen der Corona-Pandemie so bleibt, haben wir noch vor den Sommerferien Leitlinien entwickelt, die unter anderem festlegen, wie der Musikunterricht stattfinden und die musikalische Entwicklung unserer Schülerinnen und Schüler weiter gefördert werden kann.

Ihrer Arbeit für die Musik an unseren Schulen gebührt mein Dank und meine Anerkennung. Es ist mir ein besonderes Anliegen, Sie auch weiterhin in Ihrem beeindruckenden Engagement zu unterstützen. Lassen Sie ebenso denjenigen 16 Schulen, die seit diesem Schuljahr neu am Programm teilnehmen, Ihre Unterstützung und Ihren Rat zukommen. Ich wünsche Ihnen und uns allen für die Zukunft, dass Sie dem "Weniger" unserer Zeit weiterhin das "Mehr" der Musikalischen Grundschule entgegensetzen.

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. R. Alexander Lorz